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それでは、ただいまから、平成２５年度第３回ボランティア市民活動推進協議会を

開会させていただきます。次第に沿って進めさせていただきます。　まず最初に、

会長よりごあいさつをお願いいたします。

みなさんこんばんは。本日はお忙しい中、また、お仕事をしてお疲れのところ、平

成２５年度第３回ボランティア市民活動推進協議会に参加していただきありがとう

ございます。早速ですが、私は、現在、川之江地区まちづくり会議に参加させてい

ただいており、先週も参加したのですが、その中で、今後のまちづくりを推進して

いく上で、ボランティアが重要であるとの意見がたくさん出ていました。私も当然そ

のように考えておりますので、推進協議会の中でも、そのような方向に、話を持っ

ていけたらと考えています。さて、今回の推進協議会は、これまで審議されてきた

現状や課題などを踏まえた今後の方向性を審議するということですので、言わば

まとめの審議になろうかと思います。今回も二つの専門部会に分かれて議論をし

ていただくわけですが、皆様方の忌憚のないご意見を出していただくことをお願い

申し上げて、ごあいさつとさせていただきます。

ありがとうございました。それでは、早速議事に入らせていただきます。これからは、

会長に進行をお願いします。

それでは、議事１、これまでの抽出事項から見る１次計画の修正点について、事

務局からの説明をお願いします。

それでは説明いたします。第1回の推進協議会の中で、今回選任させていただ

いた委員さんのお仕事の中で、特に重要なのが、第2次ボランティア市民活動推

進計画の策定であるということを言っていたと思います。その策定ですが、これま

での議論としては、1次の計画を尊重しつつ、推進協議会の意見を十分抽出し、

その意見を取り入れることとなっていました。また、平成19年２月の策定から本市

を取り巻く状況はかなり変化していますので、その点を追加する必要があると考え

ます。その点についてですが、まず1点目として、平成１９年７月に策定された四

国中央市自治基本条例に基づく協働によるまちづくりを反映させること、2点目と

して、平成２３年３月に発生した東日本大震災を教訓とし、災害に備えた取り組み

や災害ボランティアの育成の項目を入れること、3点目として、平成２３年１０月に、

ボランティア市民活動推進協議会から出された「ボランティア市民活動センターの

機能強化」に関する提言書を尊重すること、４点目として、平成２５年６月に策定さ

れた四国中央市地域コミュニティ基本計画に基づく、公民館単位の地域づくりの

重要性を反映することが挙げられます。これらの事項を勘案し、今後、計画書の素

案を事務局で作成させていただき、皆様のご意見をお聞きしたいと考えます。

ありがとうございました。さきほどの説明に対し、不明な点やご意見はありませんか。

（意見なし）

なければ、部会に入りたいと考えます。事務局よろしくお願いします。
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それでは、前回同様、計画検討部会及びセンター整備部会に分かれていただき、

それぞれの審議項目に対し、集中的に審議を行っていただくこととしています。方

法は、前回同様ワークショップを活用し、工夫を凝らしながら、委員の皆様のご意

見を、より多く出せるような体制で、審議を進めていきたいと考えています。この後、

早速、分かれていただき、審議をしていただくわけですが、部会が終了しましたら、

もう一度、こちらに戻っていただき、各専門部会の報告及び意見交換を行ってい

ただきます。それでは移動をお願いいたします

（移動後、専門部会を開催。専門部会はワークショップ形式で行われ、出された意

見は別紙のとおり）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　↓

　　　　　　　　　　　　　　　（専門部会終了）

それでは、今から専門部会の報告及び意見交換に移らせていただきます。まず、

ボランティア市民活動推進計画検討部会からお願いします。

それでは、私から簡単に発表をさせていただきます。１次計画策定からの流れとし

ては、市とセンターとで、役割分担し、さまざまな事業を行ってきており、おおむね

は実施していると判断します。ただし、実施はできているけれど、今後工夫する必

要がある事業があることも分かりました。そのような中で、センターと市が連携して、

今度、イオンで行われる冬夜市での PRを考えてもいるようですし、あと、国体が今

度あるんですが、このことは本市において非常に重要な出来事なので、これをきっ

かけとして、ボランティアの活動推進ができたら良く、起爆剤となれば良いなとの意

見が出ました。また、問題点としては、物資面、財政面ということで、支援基金とか、

納税制度の創設、市有施設のルールの見直しとかの問題は、行政の縦割りの問

題もあり、なかなか実現が難しい点もあるということの市の見解がありました。NPO

法人の融資制度については、利子補給制度も検討しながら、検討していきたいと

のことでした。そして、一番重要なことは人材の育成であるということで、特にリー

ダーの育成が必要であると。イルミネーション事業や子育てフェスタに高校生が多

数参加しているという話もあって、方策としては、PRも含めてですけど、若い人、あ

るいはリーダーを育成していく必要があるとのまとめとなりました。以上です。

ありがとうございました。続いて、ボランティア市民活動センター整備部会の発表

者の方よろしくお願いします。

ボランティア市民活動センター整備部会ですが、ボランティア市民活動センターを

今の利用されている人を大切にしていくのか、もっと広くセンターの情報を発信し

て、密度の濃いものにしていくのかという方向性をきちんと決めないといけないとの

意見が出ました。私たちの中では、今利用している人を大切にしつつ、もっと広く

発信して、不特定多数の人たちに PRできるようなセンターになっていくのが理想

的なのかなと思いました。会長さんも言われましたけど、若い世代にもっとアピー

ルできるセンターであってほしいとの意見がありました。そして、ボランティアの全

体のこととして、まだまだボランティアの敷居が高いイメージがあると。道に落ちて

いる一つのごみを拾うのもボランティアであるということを訴える必要があると。市民

の中でボランティアをしているのに、そんな意識もない人もいるのかなという意見が

出ました。そういう身近なボランティアも大切にしてほしいとの意見が出ました。情
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報の発信という点では、センターにもブログが開設されているそうですが、それは

所長までの決裁がとれてじゃないとアップできないと。確かに何でも掲載しても良

いのかという議論もありましたが、柔軟に考えて、さまざまな手法を考えるべきとの

意見がありました。あと、これは私の意見ですが、コミュニティの話の中で、コミュニ

ティには、夜のコミュニティと昼のコミュニティがあり、それぞれ性質が違うのかなと

思います。そのようなことから考えると、防災や防犯の面からも、両方のことを考え

てくれるようなボランティアセンターになってほしいと思いました。それと最後にボラ

ンティアフェスタができたらなということで話が盛り上がりました。以上です。

ありがとうございました。各部会とも、限られた時間の中、きれいにまとめていただ

きありがとうございました。出たご意見は、次回の協議会までに事務局でとりまとめ

ます。そして、その意見を参考とし、第 1次の計画にないものは加えていきたいと

考えています。それでは、議事を会長の方で進めていただけたらと思います。

この機会に言っておきたいことはないですかね。それでは、私から一つ、さきほど

のボランティアフェスティバルというのは一つの PR活動だと思います。それも企

画・検討することがあるのでしょうけど、行政も私たちもセンターを知ってほしいとい

うことがありますので、がんばって PR活動をしてもらえたらと思います。ほか、みな

さんからご質問とかありませんか。

（意見なし）

なければ、議事2、各専門部会の報告及び意見交換については以上とします。続

いて議事3、その他についてですが、何かありますか。

それでは、今後のスケジュールを若干、説明させていただきます。次回の推進協

議会では、これまでいただいたご意見を尊重し、計画の素案を作成し、示させて

いただくこととなります。

この件について何かありますか。

（意見なし）

他にありませんか。

私の方から、ボランティア市民活動センターのパンフレットについてご説明させて

いただきます。以前よりボラセンのパンフレットをつくたっらどうかというご意見をみ

なさんからいただいておりましたので、お手元のものを作成しました。内容を若干

説明させていただきます。

（パンフレットの説明）

この件について、何かありませんか。ちなみにこれは、どこに置く予定ですか。

予算の関係上、あまり作成できませんので、当面は、ボランティア市民活動セン

ターのみの配布を考えています。
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公民館にも置けば良いと思います。

図書館にも置いてほしいですね。

今後、検討したいと思います。

他にありませんか。

（意見なし）

なければ、これをもちまして平成２５年度第3回ボランティア市民活動推進協議会

を閉会いたします。長時間にわたり、ご審議ありがとうございました。

（閉会）


